

Pâques : semences nouvelles...

Quand on se souvient que le mot « séminaire » provient de « semence » en latin (semen), on comprend d'emblée le logo du Séminaire de Tournai, et on saisit combien notre maison a pour vocation de susciter la vie avec le Christ, de la faire grandir afin que nous portions du fruit en abondance. C'est une dynamique profondément pascale et qui sent bon le printemps. C'est un peu de cette atmosphère que je vous souhaite à la lecture de cette lettre. Belles fêtes pascales !

Abbé Jean-Pierre Lorette

Une maison où il fait bon grandir dans la foi



Ce samedi 25 mars le Séminaire débordait de vie joyeuse. Le service du catéchuménat avait invité les adolescents et les jeunes qui se préparent à être confirmés, pour vivre un moment de formation et pour rencontrer l'évêque. Après des jeux pour briser la glace, les jeunes (+/-80) et des accompagnateurs se sont retrouvés dans l'église— ornée pour la fête-pour l'eucharistie animée par des membres du Service pastoral des Jeunes et présidée par l'abbé André Parent. Dans son homélie il a résumé l'évangile (Lc 1,26-38) en trois mots : surprise, fidélité, force, en faisant le lien entre la vocation de Marie et celle des jeunes croyants devant lui. La qualité de l'écoute et de la participation de l'assemblée était belle. Par la suite, il y a eu des ateliers

(entre autre, pour relire deux moments de l'eucharistie), un repas 'auberge espagnole' pour prolonger la communion vécue à l'eucharistie, les rencontres par groupe avec notre évêque, le tout clôturé par un temps de prière avec lui. D'après les visages rayonnants, les participants et les organisateurs en étaient très heureux. Il faut dire que l'animation était préparée avec soin, que la maison offre un cadre beau et paisible et que les jeunes étaient motivés (les Carolos ont pris un train à 7h20 pour arriver à temps !). photo : Diocèse de Tournai

Sr Miriam, r.a.

Sainte Marie-Eugénie, fondatrice des Religieuses de l'Assomption

Depuis 20 ans, les Sœurs de l'Assomption participent quotidiennement à la vitalité spirituelle du Séminaire, et sont bien implantées dans la ville ainsi que dans le diocèse de Tournai. En cette 125ème année de la mort de sainte Marie Eugénie Milleret, leur fondatrice, écoutons celle-ci : « Nos efforts doivent rendre à Dieu amour pour amour. Pour l'avenir, l'abandon et la confiance. Pour le présent, la fidélité, ... la fidélité à la grâce du moment. » (Marie Eugénie, 1871)

A travers ces mots, que nous dit Marie Eugénie d'elle-même et de son expérience de Dieu ?

"Rendre amour pour amour". Lorsqu'elle a rencontré Dieu, vers 18 ans, elle l'a rencontré comme celui qui répondait à toutes ses questions, celui qui achevait son intelligence. Plus tard, cette relation deviendra beaucoup plus cordiale, amoureuse. Elle découvrira Dieu de plus en plus comme la source de tout amour, comme la bonté qui tend à se répandre. Il est l'amour qui se donne et nous donne de nous donner. Les efforts, l'ascèse pour correspondre à sa grâce s'enracinent toujours et uniquement dans cet amour premier de Dieu.



« Pour l'avenir, l'abandon et la confiance ». Pour Marie Eugénie, Dieu conduit tout et comme il est la bonté même, il n'y a aucun risque à se laisser guider par sa main amoureuse et sage. Pourquoi craindre, pourquoi ne pas nous abandonner en toute confiance ?

« Pour le présent, la fidélité, ..., la fidélité à la grâce du moment » : Le mystère de l'Incarnation est la base de la spiritualité à l'Assomption. Toute chose, toute créature aussi infime soit-elle, a un prix immense pour Dieu. Il s'est incarné pour nous révéler la grandeur de toute chose et de tout instant. C'est là, dans l'aujourd'hui, que l'on peut rencontrer Dieu et uniquement là ; d'où cette invitation à la fidélité à la grâce du moment. Fidélité à voir, à croire Dieu présent dans ce moment précis où je suis. Fidélité à qui je suis également, à ce moment précis : un enfant bien-aimé du Père, un instrument de sa grâce, ouverte à vivre de sa grâce.

En ce 125ème anniversaire de la naissance au ciel de Marie Eugénie, demandons la grâce de découvrir toujours plus l'amour dont nous sommes aimés, de vivre confiants dans l'avenir, car blottis au creux de sa main, et conscients de ce moment unique où Il se donne.

Ensemble, avec nos sœurs et amis du Ciel et de la Terre, rendons grâce pour le don de la sainteté de Marie Eugénie.

Sr Anne, r.a.

Mars – Avril 2023 : Calendrier des activités au Séminaire

Mars

Samedi 4 : journée des confirmands adultes du diocèse

Mardi 7, de 14 à 16h : *Le Manifeste Travail : mutations dans la crise et clés pour la transition*, conférence Connaissance et Vie, par Isabelle Ferreras (UCLouvain et Harvard)

Mardi 7, 20h : *Jan Van Ruysbroek*, conférence de carême de l'ISTDT, par l'abbé Paul Vanderstuyft (séminaire de Namur)

Vendredi 10, 18h30 : solennité de Ste Marie-Eugénie, et verre de l'amitié

Mardi 14, de 8h30 à 16h : *Avec Jésus, trouver un puits dans le désert*, journée de désert, animée par l'abbé Romaric Ouattara.

Mardi 14, 20h : *Ste Julienne de Cornillon*, conférence de carême de l'ISTDT, par Mgr Jean-Pierre Delville (évêque de Liège)

Jeudi 16, 19h30 : groupe de lecture d'*Histoire d'une âme*, de Ste Thérèse de Lisieux

Jeudi 16, 20h : *La cathédrale de Tournai et son chapitre, ou les tribulations d'un corps ecclésiastique à la fin du XVIIIe siècle*, conférence des Amis de la cathédrale, par Bernard Vandermeersch (docteur en histoire UCLouvain)

Samedi 18 : *Avec Jésus, trouver un puits dans le désert*, journée de désert, animée par l'abbé Romaric Ouattara

Mardi 21, 20h : *Guéric d'Igny*, conférence de carême ISTDT, par Don Armand Veilleux (abbaye ND de Scourmont)

Samedi 25 : journée pour les catéchumènes adolescents du diocèse

Lundi 27, 19h30 : souper communautaire

Mardi 28, 14h-16h : *L'altodans tous ses états*, Conférence Connaissance et Vie, par Clément Holvoet (altiste, producteur-animateur Musiq3)

Mercredi 29, 17h30 : *Un voyage musical en orthodoxie*, atelier du l'académie de musique St-Grégoire

Tous les mercredis à 18h30 : messe des étudiants, régulièrement suivie d'un temps d'aumônerie

Avril



Samedi 1^{er}, 15h, bibliothèque : *ballade en écriture et en musique*, Festival « Tournai, ville en poésie »

Jeudi 6 au samedi 8 : Triduum pascal (voir annonce ci-dessus)

Mercredi 12, 19h : *Musique et nature*, conférence de l'académie St-Grégoire, par Xavier Carlier (école supérieure des Arts à Mons)

Jeudi 20, 19h30 : groupe de lecture d'*Histoire d'une âme*, de Ste Thérèse de Lisieux

Samedi 22 : retraite des jeunes confirmands de Silly

Samedi 22 et dimanche 23, église : auditions de l'école de musique *les notes enchantées*

Lundi 24 : souper communautaire

Mercredi 26, 16h30 : auditions de l'académie St-Grégoire

Plus de renseignements sur les activités et offices liturgiques peuvent être trouvés sur www.seminaire-tournai.be

Si vous souhaitez aider le Séminaire dans son travail et la conservation de son patrimoine, vos dons peuvent être versés sur le compte BE10 0000 0000 0404 de la Fondation Roi Baudouin avec la communication structurée ***128/2492/00001***. Tout don égal ou supérieur à un montant annuel de 40€ donne lieu à une déduction fiscale